

*perem* (1). Heureux celui qui comprendra ce que c'est que la pauvreté, qui en saura découvrir le sens divin, les motifs surnaturels, et qui lui donnera le secours de son assistance. "

Je serais bien injuste, si j'omettais aujourd'hui de faire connaître que cet appel a été entendu. Loïn de moi pareil sentiment. Je me plais, au contraire, à remercier publiquement tous ceux qui n'ont pas fermé leur oreille à la prière du pauvre. Et ils sont nombreux les prêtres et les fidèles qui ont donné le secours de leur assistance, Que Dieu les recompense, en versant sur eux ses meilleures bénédictions!

Mais je dois à la vérité de dire que ces dons de la charité ne sont pas venus, en assez grande abondance, pour répondre aux besoins. De plus, les circonstances exceptionnelles, au milieu desquelles nous vivons, depuis la guerre, ont aggravé la situation financière des religieuses de l'Hôtel-Dieu. Comme tous les autres, et peut-être plus que les autres, à cause de leurs nécessités présentes, elles sont atteintes, dans leurs oeuvres, par de bouleversement de l'ordre économique. Vous le savez trop bien, toutes les choses nécessaires à la vie, les matériaux de construction et la main-d'oeuvre exigent un prix inconnu jusqu'ici. Les riches seuls peuvent maintenant faire face aux dépenses, quand il s'agit pour eux de construire. Les pauvres doivent attendre, dans la souffrance, l'arrivée de jours meilleurs. C'est le cas des Soeurs Grises. Un moment, elles ont essayé de reconstruire leur Hôtel-Dieu. Les plans préparés assuraient simplement un édifice convenable, solide et approprié aux besoins de l'institution. Cependant les soumissions présentées se sont élevées à plus de sept cent mille pastras.

---

(1) Psal., 40, 2.